

## COMUNICADO DE LA ENTREGA DE PREMIOS INEHRM 2016

18 DE NOVIEMBRE DE 2016



Con la presencia del Consejo Técnico del INEHRM, integrado por la Dra. Gloria Villegas, el Dr. Enrique Semo, el Dr. Ricardo Pozas Horcasitas, Dr. Fernando Castañeda y el Dr. Salvador Rueda Smithers, y la Directora General del instituto, la Dra. Patricia Galeana, esta tarde se llevó a cabo la entrega de los Premios a la Trayectoria, la Investigación y a Tesis de grado, 2016. Cada año el INEHRM otorga reconocimientos a la trayectoria y a la investigación, a quienes hacen aportaciones significativas al conocimiento de la historia que nos constituye como nación.

“En vísperas del Centenario de la Constitución que nos rige, el Consejo Técnico del INEHRM decidió reconocer, particularmente, las investigaciones en historia constitucional para promover su estudio, tanto entre los historiadores como entre los abogados y otros científicos sociales”, señaló la Dra. Patricia Galeana. La Directora General del INEHRM dio lectura de los premios. En el rubro de investigación histórica, este año se otorgaron los siguientes reconocimientos. El Premio Ernesto de la Torre Villar correspondió a Ángel Inurrigarro de la Vega, por su tesis la abolición del régimen señorial en la Nueva España. El Premio

Gastón García Cantú fue otorgado a Rebeca Villalobos Álvarez, por su tesis sobre el culto de los Héroes. El Premio Salvador Azuela a la Investigación sobre el estudio histórico de la Revolución Mexicana fue entregado a Arturo Valencia Islas, por su tesis: sobre la Historia de los Ferrocarriles Nacionales de México. Por último, Yves Bernardo Roger Solís Nicot, fue merecedor del El Premio Bertha Ulloa a la investigación sobre Historia diplomática de México, por su tesis sobre El Vaticano y los Estados Unidos en la solución del conflicto religioso en México.

En el rubro de Premios a la Trayectoria en Investigación Histórica este año fueron distinguidos a los siguientes destacados historiadores y juristas:

La doctora María del Refugio González Domínguez, fue reconocida con el Premio Clementina Díaz y de Ovando a la Trayectoria en Historia Social, Cultural y de Género.

El historiador David Maciel, maestro emérito de la Universidad de California fue distinguido con el Premio José C. Valadés. En su oportunidad, el historiador mexicano estadounidense, hizo un llamado para impulsar desde hoy un acercamiento mayor entre académicos de ambos países, sobre todo tras los momentos oscuros que se ciernen sobre aquel país tras la reciente elección presidencial.

Agradeció, en primer lugar, a sus padres, ya que a través de los años nunca dejaron de recordarle su mexicanidad, que cultivaron la costumbre de hablar en casa en español, que cimentaron su amor por México, y de ahí surgió su pasión por estudiar lo mexicano y a los mexicanos en Estados Unidos.

Maciel resaltó el compromiso de preservar lo mexicano, algo que se había borrado de la historia norteamericana, y de rescatar el orgullo de ser mexicano a través de esta historia olvidada entre ambos países, concluyó

Al jurista Jorge Fernández Ruiz, doctor en Derecho por la UNAM, le fue otorgado el Premio Manuel González Ramírez sobre el rescate de Fuentes y Documentos históricos.

Y a don Héctor Fix-Zamudio, uno de los juristas más destacados a nivel internacional, investigador emérito del Instituto de Investigaciones Jurídicas de

la UNAM, se le concedió el Premio Daniel Cosío Villegas sobre México contemporáneo, 1968-2000.